

Escapade Saharienne

Jour 1 : Jerba – Médenine – Tataouine – Chénini - Ksar Ghuilane 260 km

Après le petit déjeuner, votre 4x4 emprunte la chaussée romaine : ce pont, qui fût construit par les romains pour relier le continent à l'île, rappelle que la Tunisie fût appelée par ces derniers le «grenier de Rome». Ce chemin vous mène à Médenine ; ville siège de son gouvernement et ancien carrefour de routes des caravanes du sud et de la tripolitaine. En ce lieu, nous vous faisons visiter les «Ghorfas», greniers fortifiés utilisés à l'origine par les tribus berbères comme entrepôts, puis comme habitation.

Après, nous avons réservé la visite de l'un des Ksours de la région : c'est Ksar Hadada, site intelligemment restauré et converti au tourisme, ainsi que ses «Ghorfas» (chambres) superposées et aménagées en relais.

Votre déjeuner est prévu à l'hôtel Sangho 3* (ou similaire).

Après le déjeuner, vous partez vers Chénini, village berbère et berbérophone encastré en pleine palmeraie et célèbre par son «Ksar» (château) et ses maisons creusées dans les parois abruptes d'un cirque de montagnes criblé d'ouvertures !

Votre aventure continue pour atteindre la plus saharienne des oasis ; Ksar Ghuilane. Cette région s'est révélée, pendant l'hiver de 1943, comme un point stratégique militaire qui a bouclé tous les passages entre l'Afrique du Nord et l'Afrique Subsaharienne par le général Leclerc. Un monument a été dressé en sa mémoire.

Lorsque vous vous promenez sur les dunes qui encerclent la ville, vous pourrez découvrir des sources d'eaux chaudes. Si vous souhaitez admirer le coucher du soleil sur les dunes de sable à dos de dromadaire, une méharée facultative est possible (15 DT environ à payer sur place).

Enfin, et pour vivre au rythme des nomades, nous vous préparons un dîner et un logement collectif sous tentes au campement El Bibane (ou similaire).

Jour 2 : Ksar Ghuilane – Douz – Chott El Jérid -Tozeur 330 km

La découverte continue après le petit-déjeuner vers Douz par la nouvelle route sur le Dahar du désert pour parvenir à la plus charmante des oasis, l'oasis de la corbeille. Celle-ci fût connue sous le nom de «la princesse du désert», et elle produit les meilleures dattes au monde; les «Déglet Noir». Douz est aussi une ville typique du désert entourée de hautes dunes de sable.

Vous vous arrêtez par la suite à Zaâfrane, pays des nomades transhumants, grands experts du désert et des chameaux, autrefois auxiliaires méharistes de l'armée française du Sahara.

Vous déjeunez à l'hôtel Méhari 3* (ou similaire).

Après le déjeuner, vous traversez le lac salé du «Chott-El-Jérid». Cette immensité de sel qui, selon la mythologie grecque, était peuplée par les anciens tritons, miroitera sur votre route des mirages.

Votre chemin remonte vers Tozeur, dont l'oasis constitue la plus grande du pays. Vous traversez cette oasis ombragée de 300000 palmiers-dattiers et sillonnée «d'oueds» et de «séguias» (conduites d'eau).

Votre dîner et votre logement sont prévus à l'hôtel Besma 3* (ou similaire).

Jour 3 : Tozeur - Kébili - Matmata – Toujane – Jerba/Zarzis 370/400 km

Après le petit déjeuner, le musée «Dar Cheraït», qui ressemble à un somptueux palais avec ses chambres, son «hammam» (sauna), ses salons et la richesse de ses costumes, ses armes et ses bijoux anciens, vous fait vivre au rythme de la bourgeoisie tunisoise au siècle dernier.

Après Tozeur, vous partez pour Kébili via «Chott EL Jérid», ce lac salé et desséché où suinte le sel. Vous vous y arrêtez brièvement pour admirer ses mirages sous l'effet du soleil et du sel. Vous pouvez éventuellement acheter une «rose des sables».

Kébili est caractérisée par ses immenses étendues «d'eau salée», presque asséchées en saison estivale. La ville doit son développement à une oasis dotée d'une très belle palmeraie.

Vous visitez ensuite une maison troglodyte de Matmata ; ce sont d'étonnantes habitations souterraines qui donnent au village un paysage lunaire avec un semis de cratères, où furent tournées des scènes de plusieurs films de science-fiction, comme «La guerre des étoiles» ou «Les aventuriers de l'arche perdue».

Vous déjeunez également au relais troglodyte «Sidi Dris » (ou similaire).

Continuation sur Toujane, village pittoresque juché sur le flanc de la montagne.

Votre aventure prend fin et traverse la mer par le bac pour vous mener à Jerba, l'île des «Lotophages», comme l'appela «Homère» dans son Odyssée.

Prestations incluses :

- Mini Méharée : 3 jours/2 nuits en 4x4 climatisées selon programme en PC.
- Les entrées aux sites mentionnés dans le programme.

Ne sont pas incluses :

- Les prestations facultatives mentionnées dans le programme.
- Les boissons lors des repas.
- Toutes les dépenses personnelles.